

INFOBRIEF 2/2022

JUNGBÄUME FREISTELLEN UND DÜNGEN



Foto: A. Hesse

Die wichtigste Maßnahme, um die Kotteme Streuobstwiesen zu erhalten, ist die Pflege der jungen Bäume, die zahlreiche Streuobstwiesenbesitzer mit Hilfe des Vereins in den letzten Jahren rund um den Ort gepflanzt haben. In diesem Jahr startet die Pflege mit dem Entfernen des Unkrauts um die Baumscheiben, so dass im Frühling die jungen Wurzeln der Obstbäume weniger Konkurrenz haben. Außerdem erhält jeder Jungbaum ein wenig natürlichen Kompost zur Düngung.

Die Aktion wird an über 350 Jungbäumen durchgeführt, die eine Plakette haben und somit die Erlaubnis für die Pflegemaßnahmen vorliegt. Wir brauchen noch einige helfende Hände, die Gartenhacke und Eimer einsetzen und – falls vorhanden – auch mitbringen können. Helfen kann jeder! Die Helfer*innen werden in Teams eingeteilt und erhalten eine Einweisung, wo sie agieren können. Die Aktion findet am Samstag, 26. März 2022 statt. Bitte bei Andreas Hesse melden.

ÜBER 200 BÄUME GEPFLEGT

Wir konnten im Rahmen der diesjährigen Winterpflege Sanierungs- und Erziehungsschnitte an über 200 hochstämmigen Obstbäumen im Streuobstwiesengürtel rund um den Ort durchführen. Als wir gegen Ende des letzten Jahres spürten, dass im Vergleich zu den Vorjahren deutlich weniger Anfragen für die Winterpflege vorlagen, beteiligten wir uns am Wettbewerb „Grüne Stadt – grünes Dorf“ der Kreisverwaltung Mayen-Koblenz.

Die Jury wählte uns als einen der Gewinner aus und unterstützte die Idee, über 100 Streuobstwiesenbesitzer anzuschreiben und über die lokale Presse ein Informationsblatt zu verteilen. Dank dieser Aktion meldeten sich über 50 Streuobstwiesenbesitzer und wir führten zahlreiche Telefonate, um die entsprechenden Vereinbarungen für die Winterpflege abzustimmen. Dank der erneuten Unterstützung der FIELMANN AG aus Hamburg konnten dabei weitere Obstbäume angegangen werden.

Bei Wind und Wetter, Hagel und Sonnenschein sind seit dem 29. Januar 2022 zahlreiche Helferinnen und Helfer unterwegs. Dabei legen geschulte Kräfte selbst Hand an und weitere Helfer*innen unterstützen den zertifizierten Obstbaumpfleger Christoph Vanberg, der seit 2018 die Maßnahmen begleitet. Andere kümmern sich um die Verpflegung oder sind im Hintergrund aktiv, um z.B. die Verdattung der Bäume mit QR Codes zu organisieren. Die Abstimmung mit den bewirtschaftenden Landwirten, die an mancher Stelle durch Gerät oder Abtransport von Schnittgut unterstützen, ist hierbei sehr

gut. Mit fast 900 Obstbäumen, die wir in den nun vier Jahren geschnitten haben, konnten wir mit ganz viel Unterstützung und helfenden Händen einen Beitrag zum Erhalt der Kotteme Streuobstwiesen leisten.



Foto: M. Burchardt

ÄPPELBLÖTE FEST



Foto: S. Keip

Am Sonntag, 15. Mai 2022, ab 12.30 Uhr, ist es wieder so weit. Die Tische sind in Weiß gedeckt, weiße Lampions und Girlanden schmücken den Garten am Bürgerhaus und vielleicht gibt es sogar noch ein paar letzte weiße „Äpfelblöte“ zu sehen. Die Veranstaltung lebt davon, dass wir alles in Weiß halten. Aber ihr seid natürlich auch willkommen, wenn nicht jedes Detail weiß ist! Mitzubringen sind: Geschirr, Besteck, Essen und Trinken. Den anfallenden Müll nehmen die Teilnehmer*innen wieder mit. Auf Wunsch kann man einen ganzen oder halben 8er Tisch bei Andreas Hesse reservieren oder Tische, Stühle & Decke selber mitbringen.

SAUBERE LANDSCHAFT

Am Samstag, 23. April 2022, bietet der Verein wir für kottenheim e.V. erneut die Möglichkeit an, die Landschaft aufzuräumen und Unrat zu sammeln. Werkzeug, Behälter und Transport wird durch den Veranstalter organisiert. Das gibt auch uns die Möglichkeit, in den Streuobstwiesen und den anliegenden Flächen einiges an Unrat zu sammeln. Treffpunkt ist um 08:00 Uhr am Parkplatz Winnfeld. Auch für Verpflegung wird seitens des Veranstalters gesorgt. Zwecks organisatorischer Vorbereitung bitte kurze Info an Andreas Hesse schicken, wenn jemand teilnehmen möchte.

NEWS NEWS

2

Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2021 wurde durchgeführt. Die Mitgliederversammlung des Vereins ist für Ende Mai oder Juni geplant, in der Hoffnung diese dann in Präsenz durchführen zu können. Derzeit hat der Verein 475 Mitglieder.



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die
Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert
Europa in die ländlichen Gebiete.



Diese Publikation wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE unter
Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten
durch das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau
Rheinland-Pfalz, gefördert.

